

ABONNEMENT LE CANADA Journal Quotidien du Soir. Un An en Ville . . . \$ 4.00 Un An par la Poste . . . \$ 3.00

LE CANADA

OSCAR McDONELL, Directeur de la Redaction.

11eme. ANNEE No. 268

OTTAWA, MARDI 23 DECEMBRE 1890

LE NUMERO 3 CENTS

Lectures du Soir

UNE RACE CONDAMNÉE

Dans certaines régions de l'ouest lointain des Etats-Unis, là où les nouveaux colons méritent encore d'être appelés de hardis pionniers, les populations, fort clairsemées, vivent dans l'attente d'une catastrophe. Les Indiens menacent de se révolter, ou, pour parler le langage du pays, de fouler le sentier de la guerre. Ni l'alcoolisme, ni le contact de la civilisation n'ont atténué leur antique férocité, et une guerre indienne ne va pas sans têtes scalées.

Il est vrai que les Américains sont avertis et que, depuis quinze jours l'ouverture des hostilités est imminente. Ces braves Peaux-Rouges, au lieu de préparer sagement leur coup, se livrent à une danse effrénée. Ils ont besoin de s'entraîner pour manier le tomahawk avec une entière conviction, et les exercices chorégraphiques auxquels ils se livrent manifestent à tout le monde leurs intentions belliqueuses. Chaque race a ses usages. Chez les peuples de race européenne, les bals et ballets ont une signification toute pacifique, et ce n'est que par exception qu'on danse sur un volcan. Chez les Sioux, la bamboula est l'annonce d'une explosion, et on saute pour ne pas reculer.

Ce qui contribue à aggraver la situation, c'est que les Indiens attendent la venue du Messie. Cette croyance fait-elle partie de leur antique religion, ou est-ce un emprunt qu'ils ont fait aux Facés-Pâles ? Ce qui est certain, c'est que la foi va décupler leurs forces et qu'ils se battent comme des mahdistes.

Il n'est d'ailleurs aucune chance de succès. Toute prise d'armes de leur part est un suicide partiel. Les Américains qui sont avertis, ont eu le temps de rassembler quelques compagnies de troupes régulières, auxquelles se sont joints des volontaires, tireurs de choix, qui ne vont dans cette guerre qu'un sport peu commun et qui ne feront pas quartier. Ajoutons que les Indiens sont divisés, que Buffalo Bill a parmi eux des intelligences; tout est prêt pour leur infliger une terrible leçon, s'ils donnent suite à leurs projets et si leurs danses prolongées se terminent, selon la règle, par des coups de fusil.

Qu'ils succombent dans une lutte furieuse ou qu'ils languissent dans une misère humiliante, les Indiens de l'Amérique du Nord seront, un peu plus tôt ou un peu plus tard, effacés de la liste des races humaines. Ils ne laisseront qu'un souvenir cher aux poètes et aux romanciers. Romanciers et poètes jugeront sans doute qu'il vaut mieux pour eux finir les armes à la main que de s'étendre prosaïquement; nous ne voyons pas, cela s'entend, qu'au point de vue de l'imagination.

RAOUL FRARY. LE HEROS DU JOUR Il faut à Paris un héros. Un personnage attractif vers lequel tournent toutes les têtes. En ce moment c'est le général russe assassiné à l'hôtel de Bade.

Le général Michel Seliverstoff était un des plus distingués fonctionnaires de la Russie, un policier de la vieille roche. Il s'était surtout signalé par son zèle à la troisième section. Dans les neuf premiers mois de son entrée à la police, il réussit à envoyer vingt mille hommes et femmes dans les bagues de Russie. Ces coupables étaient surtout convaincus de correspondre avec des étudiants russes réfugiés en Suisse et en France, d'autres surpris introduisant ou lisant des ouvrages interdits, principalement des ouvrages français; Voltaire, Rousseau, Michelet, Louis Blanc, Taine, Renan, auteurs réputés subversifs là-bas. Il avait le sentiment du devoir posé au plus haut point.

Très sçit et toujours préoccupé de servir son maître, le général ne voyageait pas en France pour son plaisir. Il remplissait une mission. Il était venu organiser une surveillance occulte et permanente des réfugiés russes et polonais.

L'autocrate russe pard on lui u de ses plus dévoués défenseurs. Le général a été surpris dans son appartement par le meurtrier, qui a jeté du vieux truc de la lettre à remettre en mains propres. Il prenait cependant de grandes précautions. On n'est pas impunément un fonctionnaire zélé comme il l'avait été. Ils ont des parents, des amis, des sœurs, des frères, des frères, tous ces étudiants qu'on expédie en Sibérie, toutes ces femmes qu'on fouette, tous ces Polonais qu'on pend, pour un oui, pour un non, souvent avec un peu d'hésitation: le portier, en effet, presque toujours des noms semblables, ces conspirateurs, pour dérouter la troisième section, qui est bien obligée alors, de peur de laisser échapper les vrais coupables, d'empêcher tous ceux qui peuvent être pris pour eux.

De là des haines nombreuses et des vengeances promises. Les gens ne sont pas raisonnables. Ils veulent se mêler de venger leurs ou leurs camarades sous le prétexte qu'ils étaient innocents. Mais quand on arrête en bloc, les erreurs sont permises, et puis, si on écoute les dénégations de ses rusés prisonniers, qui donc enverrait on en Sibérie ? Il faudrait combler les mines.

L'envoi en Sibérie et dans l'Oral de travailleurs forcés est nécessaire à la prospérité russe. Les travailleurs libres n'iraient pas dans ces enfers de glace. Les crimes de droit commun, vol, incendie, assassinat ne fournissent qu'un contingent insuffisant de mineurs. La politique heureusement, sauve tout. Les procès intentés par la troisième section ressemblent à l'ancien système britannique de la "presse" usité pour le recrutement de la marine. Quand les vaisseaux de la reine avaient besoin d'équipages, on rattachait dans les tavernes de Liverpool tout ce qu'on rencontrait de gens susceptibles de passer pour marins. Lorsque la mortalité dans les mines ou l'abondance des filous exigeait un renfort de travailleurs, le chef de la troisième section préparait un complot et ses agents ramassaient tout ce qu'il y a de suspect dans la ville. Il faut beaucoup d'activité

Rabais Special

En Articles d'Argenterie et en Horloges

A. & A. McMillan

98 Rue Rideau.

BIJOUTIERS EN GROS ET EN DETAIL.

LE VIN DE QUINQUINA

LABARRAQUE unique préparation de ce genre approuvée par l'Académie de Médecine de Paris, est le résumé, la condensation de tous les principes actifs du Quinquina. « Quelques grammes de Quinquina produisent le même effet que plusieurs kilos de quinquina. » (ROBIQUET, Professeur à l'École de Pharmacie de Paris.) « J'ai cherché pendant longtemps un tonique puissant, je l'ai rencontré dans votre Quinquina que je considère comme le restaurateur par excellence des constitutions affaiblies. » Prof. BOUCHARDAT, de CABARET. « Le Vin de Quinquina Labarraque est le plus utile complément de la Quinine dans le traitement des fièvres. Ses effets sont particulièrement remarquables dans les fièvres d'accès anciennes et dans les cachexies paludéennes. »

LINIMENT GENEAU

35 ANS DE SUCCÈS. Remède spécifique remplaçant le FEU sans douleur ni chute du poil. Adouci par les extraits naturels aromatisés; éleveurs, entraîneurs, haras, etc. Guérison rapide et sûre des Boiteries, Fouritures, Ecarts, Molettes, Vesicigons, Engorgements des Jarrets, Surois, Erythras, etc. Revulsiif et résolvant infatigable et sans rival dans les Angines, Catarrhes, Bronchites, Inflammations des Poumons, du Foie, des Intestins, Pleurésies, Hydrocèles, Néphrites, etc. Dépôts: PARIS, MESTIVIER & Co, 275, rue Saint-Honoré. MONTREAL: LAVIOLETTE & NELSON. - QUEBEC: ED. MORIN & Co. - ST-HYACINTHE, OTTAWA, ET PRINCIPALES PHARMACIES DU CANADA.

LA CRÉOSOTE DE GONDON

La Créosote de Gondon de Hêtre et l'huile de Foie de Morue dans le traitement des Affections du Larynx, des Bronches, des Poumons, principalement dans les Bronchites chroniques et les Catarrhes. Cette association présente de grands avantages, même en l'absence de maladie véritable, quand on l'emploie seulement dans le but de fortifier une poitrine faible ou un tempérament délicat. Ces deux médicaments se trouvent réunis dans les CAPSULES DE BRESCHET-CROSDON, dans laquelle la Créosote de gondon de hêtre se présente dissoute dans une huile de foie de morue particulièrement recommandable, puisqu'elle est préparée par des procédés qui, seuls, ont mérité l'approbation de l'Académie de Médecine de Paris. VENTE EN GROS: M. GONON FRÈRE, 41, rue Jacob, Paris, et principaux droguistes. - AU DETAIL: dans les Pharmacies.

PISO'S CURE FOR

Le Meilleur Remède pour la toux et les affections des bronches et de la gorge.

Henry Watters PHARMACIEN

Coin des rues Rideau et Cumberland, ET AUSSI Coin des rues Sparks et Bank,

L'ENDROIT ECONOMIQUE

Jouets, Jeux, Articles en Pluche

Albums, COLE'S National M'g. Co.

160 RUE SPARKS.

Aux Constructeurs et Entrepreneurs

Nous manufacturons les toitures suivantes: Toitures "Canada Plate" Toitures Métalliques, Toitures en Fer Galvanisé, Toitures en Cuivre. Douglass & Haines, 234 rue Wellington. Agents des célèbres fournaies "Superieur Jewell".

Aux Ménagères

C'est maintenant le temps de faire renouveler vos Tapisseries et Peintures par des mains habiles et expérimentées. Prix réduits. J. B. DUFORD, 108 Rue Rideau. En main le stock de Tapisseries, les mieux choisies et les plus variées.

LA POULE EN FRANCE

Bien peu de personnes se font une idée exacte des sommes colossales que la volaille représente en France et de celle que sa vente et la vente des œufs met en circulation. Nous possédons, en effet, 45 millions de poules, qui, estimées à 2 fr. 50, en moyenne, donnent un capital de 112,500,000 francs. Le cinquième de cette masse, tué chaque année, rapporte 22,500,000 francs. Le nombre des poules possédées est évalué à 35,000,000.

ENTREPOT DE MEUBLES

MEUBLES! MEUBLES! Nouveaux et a Grand Marche.

AMEUBLEMENTS DE SALON, DE SALLE A MANGER, DE CHAMBRE A COUCHER DANS TOUS LES GENRES ET TOUS LES PRIX, CHEZ:

Harris & Campbell.

CETTE ANCIENNE ET HONORABLE MAISON DE MEUBLES D'OTTAWA, EST CONNUE PAR LE BON MARCHÉ DE SES PRIX ET PAR LA BONNE QUALITE DES ARTICLES QU'ELLE VEND.

Dix pour Cent de Reduction sur tout Achat Argent Comptant.

HARRIS AND CAMPBELL,

Coin des Rues O'Connor et Queen, pres de la Rue Sparks.



WAREHOUSE & OFFICE: 715 YONGE ST. TORONTO.

LINIMENT GENEAU

35 ANS DE SUCCÈS. Remède spécifique remplaçant le FEU sans douleur ni chute du poil. Adouci par les extraits naturels aromatisés; éleveurs, entraîneurs, haras, etc. Guérison rapide et sûre des Boiteries, Fouritures, Ecarts, Molettes, Vesicigons, Engorgements des Jarrets, Surois, Erythras, etc. Revulsiif et résolvant infatigable et sans rival dans les Angines, Catarrhes, Bronchites, Inflammations des Poumons, du Foie, des Intestins, Pleurésies, Hydrocèles, Néphrites, etc. Dépôts: PARIS, MESTIVIER & Co, 275, rue Saint-Honoré. MONTREAL: LAVIOLETTE & NELSON. - QUEBEC: ED. MORIN & Co. - ST-HYACINTHE, OTTAWA, ET PRINCIPALES PHARMACIES DU CANADA.

25 pour cent.

J'ai Besoin d'Argent. Et je ferai une réduction de 25 pour cent jusqu'au 24 Décembre sur tous les papiers-tapisseries. 10,000 pièces doivent être vendues.

J. F. BELANGER, 159 Rue Bank. I. Téléphone No. 92.

Ecole des Beaux Arts

44 Rue Bank, Coin de la Rue Wellington, Ottawa.

Au-dessus du College de Musique Ouverte du 1er Novembre au 1er Mai

Dans le Département qui comprend le dessin d'après la nature, d'après le modèle vivant, la peinture et l'aquarelle, les contributions sont de \$5.00 par mois, pour le cours avancé, et de \$2.50 pour le cours élémentaire. Dans celui du dessin industriel, d'architecture, de machine, etc., surtout utile aux décorateurs et aux ouvriers en général, \$1.50 par mois. S'adresser à ACHILLE FRÉCHETTE, secrétaire, à la Chambre des Communes, ou, sur les lieux, aux Professeurs.



TERRES DE LA COURONNE, ONTARIO

AVIS est donné par les présentes que les terres situées entre la limite de l'Ontario de l'Arvey dans le district de Nipissing, au nord et au sud, et la limite ouest des cantons de Eston et Sprague dans le district d'Algonia, au nord, sont retirées de la vente au location, à partir du 1er décembre prochain, et qu'à l'avenir aucune vente ne sera faite dans les dites limites jusqu'à nouvel avis, excepté dans les cas suivants: 1o Lorsque la demande en a été régulièrement faite et que l'argent versé dans la caisse du département, ou 2o Lorsque les demandes ont été faites, une forte proportion du prix payé et lorsqu'une dépense assez forte a été faite pour augmenter ou compléter une exploration de la concession. On ne tiendra compte d'aucune demande déjà faite et qui n'a pas été accompagnée de prix d'achat de la terre, excepté dans les cas ci-dessus.

ARTHUR S. HARDY, Commissaire des Terres, Département des Terres de la Couronne, Toronto, 29 Novembre, 1890.

A. RIBOUT

TAILLEUR COUPEUR TAILLAGE GARANTI

Manteaux de Dames une Spécialité 204 Rue Dalhousie 204

Bradley & Snow

AVOCATS, SOLICITEURS POUR LA COUR SUPREME, NOTAIRES, ETC. B. A. BRADLEY. A. T. SNOW. Agent à prêt et à p. c. avec privilège de remboursement en cas de décès.

NOUVELLES A LA MAIN

Sous la Restauration, Désaugiers, grenadier dans la garde nationale, étant de faction aux Tuileries, barre la route à un passant en lui disant: —On n'entre pas ici avec des chiens. —Oh! n'ayez pas peur, lui dit le passant, mon chien n'a pas de fusil! —N'ayez pas peur non plus, répond Désaugiers... mon fusil n'a pas de chien!

LA POULE EN FRANCE

Bien peu de personnes se font une idée exacte des sommes colossales que la volaille représente en France et de celle que sa vente et la vente des œufs met en circulation. Nous possédons, en effet, 45 millions de poules, qui, estimées à 2 fr. 50, en moyenne, donnent un capital de 112,500,000 francs. Le cinquième de cette masse, tué chaque année, rapporte 22,500,000 francs. Le nombre des poules possédées est évalué à 35,000,000.

LA POULE EN FRANCE

Bien peu de personnes se font une idée exacte des sommes colossales que la volaille représente en France et de celle que sa vente et la vente des œufs met en circulation. Nous possédons, en effet, 45 millions de poules, qui, estimées à 2 fr. 50, en moyenne, donnent un capital de 112,500,000 francs. Le cinquième de cette masse, tué chaque année, rapporte 22,500,000 francs. Le nombre des poules possédées est évalué à 35,000,000.

LA POULE EN FRANCE

Bien peu de personnes se font une idée exacte des sommes colossales que la volaille représente en France et de celle que sa vente et la vente des œufs met en circulation. Nous possédons, en effet, 45 millions de poules, qui, estimées à 2 fr. 50, en moyenne, donnent un capital de 112,500,000 francs. Le cinquième de cette masse, tué chaque année, rapporte 22,500,000 francs. Le nombre des poules possédées est évalué à 35,000,000.

LA POULE EN FRANCE

Bien peu de personnes se font une idée exacte des sommes colossales que la volaille représente en France et de celle que sa vente et la vente des œufs met en circulation. Nous possédons, en effet, 45 millions de poules, qui, estimées à 2 fr. 50, en moyenne, donnent un capital de 112,500,000 francs. Le cinquième de cette masse, tué chaque année, rapporte 22,500,000 francs. Le nombre des poules possédées est évalué à 35,000,000.